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核心提示

“传说很久很久以前，有一个神奇的国度。千里
之外，文明与鲜花一起绽放……”昨日上午，在河南
君兰影视动画有限公司审片室，随着独白和音乐响
起，《牡丹》3D动漫电影拉开了帷幕。戴着3D眼镜，
记者如同置身在花海中。

制作精良的《牡丹》3D动漫电影，其实是由一支
平均年龄在25岁左右的年轻队伍打造出来的。而
打造这支队伍的人就是39岁的王拓开——河南君
兰影视动画有限公司董事长。

回家乡创业，打造专业团队

王拓开早年在深圳等地打拼，事业有成后回家
乡洛阳创业，2009年创办河南君兰影视动画有限公
司。“洛阳那时候还没有做动漫的氛围，再加上这个
行业需要的资金非常多，难度真不小。”但他相信，洛
阳有着深厚的文化积淀，一定能为动漫素材提供肥
沃的土壤。

2010年年初，公司的员工不过七八个人，大家
挤在简陋的办公室里。为了引进专业人才，他跑到
北京的几所高校请来 19 名大学生，为他们安排食
宿，参观龙门石窟、白马寺……求贤若渴的王拓开，
俨然成了“导游”。遗憾的是，19个学生一个也没留
下来。

王拓开转变观念，在公司创办培训学校，聘请省
内高校的专业老师对员工进行培训，使员工60%实
现本土化。为了筹措资金，几年下来，他跑遍了我市
的风险投资公司，谈项目合作。

如今，公司已走过创业初期的艰辛，独立研发的
技术系统，包括毛发系统、布料系统、高级特效应用、
渲染系统、高级电影级表情系统、骨骼系统等，在国
内3D动画领域处于前列。

用动漫展现民族文化

2010年年初，王拓开和他的团队开始制作《牡
丹》3D动漫电影。与一些展示“中国元素”的好莱坞
动画影片相比，《牡丹》片中的中国元素更加丰富，更
能体现原汁原味的中华民族文化特色。

“牡丹是洛阳的一张名片，我觉得把古朴自然的
文化元素用动漫的形式表现出来，更易于让观众接
受。”

动漫电影毕竟和真人电影不同。为了追求逼真
的画面，公司每名动画师的桌上都放有一个镜子，他
们通过观察自己的面部表情来制作动漫人物。从人
物的毛发、布料到动作，王拓开都要求做到极致。光
主人公“牡丹”的面部，就前前后后修改了300多次。

2013年1月3日，《牡丹》电影宣传片在美国纽
约时报广场播放，引起国内外广泛关注。央视新闻
联播称《牡丹》是首部亮相“世界十字路口”的中国动
画电影。

目前，影片最难的技术环节已制作完毕，最难把
控的故事脉络、大场景制作也已尘埃落定，将择机上
映。与此同时，3D动漫电影《丝绸之路》《吉象三宝》
也已进入立项制作阶段。

2010年，君兰公司荣获“洛阳市先进集体”“洛
阳市重点文化企业”等称号，并成为我市信息化产业
基地内的核心企业。王拓开荣获“2010年度洛阳市
先进个人”称号。

本报记者 王晓丹 文/图

王拓开：
用动漫展现民族文化

本报讯（记者 常书香 通讯员 葛四层）昨日从
九都路建设指挥部获悉，因与涧河桥加固工程配套
实施的供水、燃气施工将于15日开始，届时，涧河桥
南半幅将全部封闭，由西向东方向预计全面断行40
天左右，途经的2路、30路公交车也将改线运营。

记者获悉，从15日起，九都路涧河桥南侧慢车
道将断行，整个桥面只保留北侧一个慢车道，自东向
西车辆可以正常通行，自西向东的车辆需借助珠江
路绕行丽春路、滨河北路，或绕行辽宁路、凯旋路、中
州路。

受道路断行影响，由此经过的 2 路、30 路公交
车也将改线运营。其中，2路公交车从滨河北路孙
辛辅路口西发车，沿原线路行至九都路珠江路口后，
改走珠江路、辽宁路、凯旋路、人民东路恢复原线路
运营；30路公交车从南苑路南昌路口发车，沿原线
路行至九都路珠江路口后，改走珠江路、辽宁路、凯
旋路恢复原线路运营。

自西向东车辆需绕行，
2路、30路公交车也将改线运营

九都路涧河桥南半幅
明起因施工封闭

本报讯 记者昨日从市残联了解到，为备战2014
年河南省第六届残疾人运动会和2015年全国第九届
残运会，今起，市残联面向全社会选拔残疾人运动员。

选拔对象为具有洛阳市户籍，愿意从事体育运动，
有体育特长或适宜参加体育运动的肢体残疾、脑瘫类
男、女残疾青少年。年龄在15岁至20岁，有体育运动
特长的可上下放宽2岁至3岁。

符合条件的残疾青少年，即日至11月27日，可拨
打市残联电话 69910268 报名。报名结束后，市残联
将统一进行选拔，被选拔上的残疾人运动员将赴省残
联参加训练。 （戈晓芳 乔继扬）

肢残、脑瘫类青少年可报名

市残联公开选拔运动员

今后，残疾人、行动不便的市民到公共场所，可以
用上免费轮椅了。昨日，市残联向洛阳火车站、洛阳机
场、市图书馆、洛阳博物馆、龙门石窟、关林、白马寺、天
子驾六博物馆等公共场所免费发放了 150 辆爱心轮
椅。 记者 戈晓芳 通讯员 武善成 摄

公共场所新添150辆爱心轮椅

昨日上午，在西工区长乐街社区，糖人制作艺术家
向居民展示制作技艺。这是市文联主办的“全国剪纸、
泥塑、书法优秀作品社区展”首站活动，展览将民俗艺
术获奖作品带进社区，还请泥塑、剪纸、糖人制作艺术
家等现场为居民表演。记者 武怡晗 通讯员 杨晖 摄

民俗文化进社区

33家供热单位的主管网均已开始升温家供热单位的主管网均已开始升温

今晚 12点供暖，准备好了

本报讯（记者 常书香 实习生 石玲玲 通讯员 张建华）
今晚12点就要集中供暖，用户最关心的问题可能就是暖气热
不热。昨日，记者从市热力公司、洛阳高新热力有限公司获悉，
两家公司已对35个小区的新建热力站全部安装远程监控系
统，全天候对供回水温度进行实时监测，可确保室内温度恒定。

昨日上午，记者在市热力公司远程监控室看到，3台服务
器连接的10余台电脑屏幕上，通过热力站远程监控软件，所
有安装远程监控终端装置的小区热力站的情况一目了然。

在该公司远程监控中心负责人郭佳肖的帮助下，记者查
看了该公司已实行远程监控的32个小区热力站的详细供热
参数，如供回水温度、压力、室外温度、水箱液位、电调阀阀位
反馈、变频器相关参数、流量计瞬时流量及累计热量等。

郭佳肖介绍，热力远程监控系统是热力公司现代化管理
手段之一，自去年起，公司先后投入190万元，建成监控中心
并在供暖小区安装光电转换器，每两分钟可采集一次换热站
关键参数和控制参数。也就是说，谁家暖气不热，不用再楼上
楼下找人调温，远程监控系统会根据室外温度高低自动调节
热力站供水温度，室外温度低，系统就能自动启动补水，保证
供暖辖区室内温度能达到18°±2°的标准，解决了过去人工
操作随意造成的冷热不均问题。

“这套系统可做到24小时监控，不论哪个环节出现故障
都能直接锁定，并自动报警，工作人员在监控中心就能操控调
整。”郭佳肖说。

“以前供热期间，一个非自控热力站需要4个人值守，现
在热力站只需要在监控中心操作电脑就可以了。”市热力公司
副总经理刘胜利说，远程监控既节约大量人力资源，真正实现

“无人值守”，又能对热力站运行情况进行实时监控，保证供热
质量，公司今后新建热力站将全部实施远程监控，对旧的热力
站也将逐步改造。

记者了解到，市热力公司实施远程监控的热力站有32个，
另外18个热力站待近期设备安装完毕后将陆续投入运行。此
外，洛阳高新热力有限公司也有3个热力站实现远程监控。

35个小区热力站实现“无人值守”

暖气热不热
远程可监控

王拓开（左）和员工讨论制作细节

市热力公司相关负责人介绍，目前供暖准备工作
已全部就绪，12日下午开始该公司所负责的热力主
管网进入冷运行状态。该公司东区临时热源厂和东
区热源厂锅炉已相继点火。昨日，热力主管网开始升
温、升压，其中，蒸汽管网已“憋足劲儿”，温度达
110℃，能正常供热；高温热水管网也开始逐步升温，
由于高温管网需要水循环，升温需要一定时间，预计
14日下午供水温度即可升至标准温度。

洛阳北控水务集团有限公司新区热力分公司运
行部部长朱磊介绍，目前供暖准备工作已全部就绪，

11日开始对热力主管网进行升温，截至13日下午，主
管网水温已升至40℃。“一旦小区供热系统开启，居
民家中就能用上暖气了。”朱磊说。

此外，12日，洛阳高新热力有限公司已向区域内
的热力主管网全部送上蒸汽。

“由于供暖温度提升需要一定时间，因此，提前将
主管网升温，一方面可以在正式供暖开始后，居民第
一时间用上更暖和的暖气；另一方面有助于及时发
现、解决问题，不影响居民正常用暖。”市热力公司相
关负责人说。

主管网提前升温，供暖准备就绪

天气渐冷，市民关注的今冬供暖也将于今晚12点开始。昨日，记者从市热力

公司、洛阳北控水务集团有限公司新区热力分公司及洛阳高新热力有限公司了解
到，目前热力主管网均已开始升温，供暖准备工作已全部就绪。

暖流即将“注”入居民家中。供暖伊始，用户需要
注意哪些问题呢？不妨听听热力专家的建议。

■ 居民家中刚来暖气时，家中最好留人观察，因
为暖气片与其旁边阀门之间的接口处，可能出现漏水
现象。如果是跑冒滴漏这样漏水量较少的情况，可用
毛巾将漏水的接口处缠绕，管道可能会因热胀冷缩原
理停止漏水；如果漏水量较大，可轻轻将接口处的螺
丝稍微调紧一些，观察一段时间，看漏水情况是否好
转。

■ 用户在用暖过程中的一些习惯，也可能影响
采暖效果。

一些用户喜欢在暖气片上放盛水容器，用来温
水，殊不知这样影响了暖气片的散热效果，因此，不要
在暖气片周围堆放杂物；

不少用户为了美观，在暖气设施上铺有装饰物或
在装修时将暖气片包起来，这样不仅影响了室内对流
换热的效果，降低了供热质量，还易掩盖设备故障；

采暖管道上的阀门，用户不要随意开关，也不要
随意拆除供热设施或移动暖气片的安装位置，以免影
响供热效果。

■ 需要特别提醒用户的是，供热系统中的水不
能放出使用。一方面，用户私自放水使用，会引起供
热管道缺水导致供热管网系统压力失衡，供热系统不
能稳定供热，影响其他用户正常采暖；另一方面，每年
供热工作结束后，供热单位都会对管道和其他设施实
行“水保养”，在供热系统补水时加入了化学药剂，若
使用或误饮后会导致人体中毒。

本报记者 赵佳 通讯员 张建华 张冬慧

供暖伊始，这些问题要注意2
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